



校長先生の挑戦4：夏休み何する？

7月22日は、1学期終業の日でした。終業式では、2年生の森下りあんさんが、1学期に頑張った3つのことについて発表してくれました。特に、図工では、「ふしぎなたまご」の絵が飾られて、とてもうれしかったそうです。



発表の後、「校長先生の挑戦4」では「夏休み何する？」ということで、夏休みに向けて県立博物館での「毒モンスター展」や、県立美術館での「テオ・ヤンセン展」、フェニックス自然動物園等を紹介しました。県立美術館では、「テオ・ヤンセン展」とは別に「楽しむ美術館」という展覧会を開催していました。この展覧会は、常設展といって、県立美術館が所蔵する約4000点の作品の中から数十点をセレクトし、年4回の会期ごとに作品を入れ替えながら展示するものです。県立美術館所蔵ということは、すなわち、私たち県民の宝ということ、一度も見ないままという手はありません。

この夏、いずれかの施設に行かれたという御家庭はおありでしょうか？「博物館」（美術館も動物園も分類上は博物館）と呼ばれるこれらの施設は、子どもたちにとって少し縁遠い存在かも知れません。博物館は、「人にとって何らかの価値がある」と思われるものを集め、大切に保管・展示することで、興味を持った人が、いつでもそれを学ぶことができる施設、大切なものを未来に繋ぐ施設です。展示してあるものに一体、どんな価値があるのか？それは見る人によって当然異なります。しかし、だからこそ、出来るだけ様々な価値に触れさせ、子どもたちの心の間口を広げてあげることが大切だと思います。夏休みに限らず、子どもたちの世界を広げるために、時には「博物館」へも足を伸ばしてくださいませようお願いします。



校長先生の挑戦5：夏休み何した？

8月26日は、2学期の始業式でした。5年生の結愛さんが、2学期は、返事をする、人のために頑張る、元気に過ごすの3つを頑張りたいと抱負を発表してくれました。



2学期は、運動会をはじめ、音楽大会（3・4年生）や宿泊学習（5年生）修学旅行（6年生）といった様々な学校行事が計画されています。去年の運動会全体練習の時に「運動会を頑張るのは何のため？」という話をしましたが、

頑張るのは感動するため・感動するのは心に残すため・心に残すのは未来に繋ぐため
今年も、精一杯頑張って、未来に繋がるような素敵なものがみつかるといいですね。

夏休みは、先生方も色々な研修に取り組みました。下の写真は南那珂地区の図工主任の先生方を対象に開催した実技講座の様子です。テーマは、人物画の描き方でした。小学校では、画用紙の真ん中に、まず、鼻を描き、そこから、次々に顔のパーツを描



いていく方法がありますが、中学校では、まず、輪郭を描き、常にバランスを意識しながら顔のパーツを描いていきます。一見、全く異なる描き方に見えますが、「対象をよく見る」という点では、どちらも同じだそうです。また、作品の鑑賞では、作品の良い所を見つけることが大切。誰もが気づく良い所ではなく、自分にしか見つけられないような良い所を探すようにすると鑑賞が深まるそうです。

暑い中、稲刈り頑張りました。(5年生)

8月1日の登校日に、5年生が稲刈りを行いました。

去年は、10月中旬頃、少し涼しくなってからの稲刈りでしたが、今年は、農業用水工事の関係で、2か月以上早い夏休み中に行わなければならず、登校日のこの日に実施することになりました。暑さ対策として、半分以上は機械で刈っていただき、無理のない範囲で稲刈りを体験させていただきました。

朝8時過ぎとは言え、既に相当、暑い中、子どもたちはよく頑張りました。例年なら、この後、2週間ほど天日干しし、脱穀作業も子どもたちの手で行うのですが、夏休み期間中ということで、その日程を確保することができず、全面的に地域の方をお願いすることとなりました。協力いただいた皆様、暑い中、本当にありがとうございました。



故郷日南で起こったことを、しっかりと心に残そう。



8月1日の始業の日に、平和学習を実施しました。

「平和を語り継ぐ会」の大石智一様、若松善一様、北山みゆき様に来校いただき、「梅ヶ浜」という紙芝居を中心に、戦争中、この日南市で実際に起こった悲慘な出来事について学びました。昨年度は、地域にお住まいの甲斐淳子さんから、長崎での原爆体験についての感動的な話をお聞きしましたが、今回は、この日南市、しかも、すぐ近くの梅ヶ浜で起こった話であったこと、また、紙芝居という分かりやすいスタイルであったことから、子どもたちにとっても、より身近なものとしてイメージしやすかったのではないかと思います。真剣な表情で話に聞き入る姿が見られました。

当日は、朝一番の時間帯でも、体育館内の熱中症指数が「危険」を示しており、zoom配信での平和学習を試みましたが、配信トラブルにより、急遽、6年生教室に全校児童集合しての開催となりました。スタートするまでに少しバタバタはしてしまいましたが、結果的には、全ての児童が、画面越しではなく、直接、講師の方と対面し、その表情や息づかいを直接感じながら話をお聞きすることができました。平和学習で感じたことを、これからの学校生活にいかしていけると良いと思います。



福菌奈都美先生、これからよろしくお願ひします。



1学期途中から、御病気で休職されている濱砂智子先生の代わりとして、2学期から、福菌奈都美先生が、さくら学級担任として来てくださることになりました。早速、始業式の中で自己紹介がありました。酒谷小学校で、野崎教頭先生と一緒に勤務されていたこともあるそうです。皆さんもどんどん話しかけて早く仲良くなってください。また濱砂先生の一日も早い御回復をお祈りしたいと思います。

9月の行事予定

9月 3日	校外学習(3・4年)	9月 9日	支援訪問
	身体計測(3年)クラブ⑤	9月13日	参観日・学校運営協議会②
9月 4日	身体計測(4年)	9月27日	結団式
9月 6日	中学校説明会(6年)		

